

LA UNION CATOLICA.

Diario Independiente.

REDACTOR, José M^a Sanchez G.

EDITOR RESPONSABLE, "La Unión Católica."

ADMINISTRADOR, Antonio Lehmann.

Hoc est victoria que vincit mundum, fides nostra.
1^a Joan V, 4.

San José, sábado 7 de Agosto de 1897.

Ubi enim sunt duo vel tres congregati in nomine meo, ibi sum in medio eorum
(Math. XVIII, 20).

ADMINISTRACION

CALLE 19, SUR, NOS. 153-159.

Apartado del correo, 147.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos:

MR. J. LORETTE, rue Caumartin.

CONDICIONES.

Suscripción por un mes..... \$ 1-00
Número suelto del día..... 0-10
" atrasado..... 0-20
Avisos y comunicados, precio convencional.
PAGO ANTICIPADO.

CALENDARIO.

Agosto. Este mes tiene 31 días.

Sábado 7. — San Cayetano, fund. de los Teatinos, san Donato, ob. de Chalóns y san Alberto de Sicilia, conf.

"LA UNION CATOLICA."

Los pianos ambulantes.

La Municipalidad de esta capital, á propuesta del señor Gobernador, ha suprimido el impuesto sobre los pianos ambulantes, á efecto de que las autoridades de Policía, á su juicio, puedan impedir que dichos pianos toquen cuando para ello se les requiera.

Se fundó el señor Gobernador en que "algunas personas de consideración se han acercado á él quejándose de que los dueños de pianos que tocan en las calles de esta ciudad, fundados en que pagan un impuesto á la Municipalidad, no tienen obligación de retirarse cuando son requeridos porque en la vecindad donde tocan haya enfermo ó cualquier otro inconveniente que impida tal diversión; que ese abuso en su concepto es grave,

pues tratándose de enfermos en estado delicado, cualquier ruido es molesto y hasta peligroso, y que por consiguiente no debe tolerarse."

Son muy juiciosas las razones del señor Gobernador, y celebramos su cambio de opinión respecto á las consideraciones que merecen los enfermos.

Por esas mismas consideraciones, se hizo siempre una excepción permitiendo, con anuencia de la autoridad, trancar temporalmente la calle donde hay algún enfermo de gravedad, cuando á juicio del médico el tráfico de vehículos es perjudicial á su estado.

Es de esperar, pues, que esa orden, que con tanto disgusto fué vista generalmente, sea también revocada por el señor Gobernador, y que imperando el espíritu de caridad, haya "consideración" hacia todos los que sufren.

Congreso.

SESION DEL 4 DE AGOSTO.

Se leyó un memorial suscrito por los Secretarios de las Alcaldías de esta ciudad, quienes piden aumento de sueldo; puesta en discusión la admisión de esa solicitud, ninguno de los señores Diputados dijo nada en pro ni en contra, y recibida la votación, resultó negada.

Continuó la discusión detallada del presupuesto, y fueron aprobadas las partidas desde la oficina del Registro público hasta la oficina telegráfica de Palmares. El Diputado González Z. propuso se aumentasen los sueldos á los empleados del Registro, al Director General de Telégrafos, y á los primeros telegrafistas de las capitales de provincia y comarca; pero sus indicaciones no fueron atendidas.

Costa Rica y el Tratado de Unión CENTROAMERICANA.

Hallamos lo siguiente en *El Aviso* de San Salvador, correspondiente al 21 de Julio último:

CABLEGRAMA IMPORTANTE.

"Nueva York.—Telegrafían al *Herald*, desde Panamá, que su corresponsal en San José de Costa Rica, dice que el Presidente Iglesias no ha firmado el tratado por el cual Costa Rica entra á formar parte de la República Mayor de Centro América.

El asunto se ha tratado por el Gabinete, pero no se ha llegado á una resolución definitiva.

La opinión pública está en contra de que Costa Rica entre en la Unión, y el asunto ha sido tratado por la prensa con energía. Varios periódicos no creen que haya sinceridad en la Confederación, y agregan que el país está bastante próspero y pacífico para comprometer su porvenir tomando cualquier actitud antes de meditarla.

A pesar de que en prueba de buena fe, las otras cuatro Repúblicas han designado al Presidente Iglesias para primer Presidente de la Dieta, que es el cuerpo administrativo de la República Mayor, se cree que Costa Rica permanecerá por ahora y más tarde fuera de la Confederación. El Presidente Iglesias está muy reservado."

ROMA.

—La incansable actividad del Venerable Anciano del Vaticano no halla momento de reposo. Acaba de publicarse, á raíz de la interesante Encíclica de que ya antes hemos dado, otra sobre los privilegios de

la América latina. Inmediatamente después de la conquista, los misioneros fueron investidos por la Santa Sede de poderes excepcionales para facilitar la conversión de los indígenas. Hoy, de estos privilegios, unos han caído en desuso y otros han sido derogados. Su Santidad León XIII los concede, en la Encíclica, más amplios que nunca sobre cuestiones tan importantes como las consagraciones episcopales, la celebración de Concilios provinciales, la prórroga del tiempo Pascual, la reducción de los impedimentos matrimoniales, la mitigación del ayuno, la concesión de múltiples indulgencias y otras, inspiradas, como siempre, en el deseo de ganar almas para Cristo, y necesarias por el especial carácter de estos habitantes.

Anuncia asimismo otra Encíclica una autorizada publicación, para el tercer centenario del Beato Canisio. Dicho documento irá dirigido al Episcopado alemán, y, después de un acabado panegírico del *martillo de los herejes*, contendrá elogios del espíritu de unión de que dan muestra los católicos de aquel país y de sus trabajos en favor del obrero.

—Los telegramas de Roma dan noticia de la recepción verificada en Junio por León XIII en el salón del *Tronetto*, ó pequeño trono, en obsequio al Rey de Siam, que es huésped de la corte del Quirinal. Queriendo visitar al Papa, dejó momentáneamente la regia mansión y fué al Gran Hotel; donde se alojan su Ministro y una parte de la comitiva. Allí cambió de traje, poniéndose el uniforme de general, y con toda su comitiva, en carruajes particulares de alquiler, se trasladó al Vaticano, donde fué recibido con todos los honores de Soberrano. En la plaza de San Pedro, una brigada de infantería italiana, con un

FOLLETON.

ANGELA

NOVELA ESCRITA EN ALEMAN POR

Conrado de Bolanden.

(Continúa.)

Y aunque todo esto sea auténtico, si ándose en la circunspección que las conveniencias sociales les imponen, se quiere buscar en ellas moderación, afabilidad, modestia y humildad, entonces el peligro de ser engañados es mucho mayor. Almas aburridas, nervios cansados de tanto gozar, extraña volubilidad: hé aquí la sustancia y el meollo que se esconde dentro de tan seductora envoltura. Conozco muy bien á Baden y á las gentes que aquí vienen; hablo por experiencia propia. Si deseáis ver todavía tipos más odiosos, entrad en la sala de juego, en ese horrible lugar donde bullen pasiones espantosas y

homicidas, donde ruge la desesperación y tiene su asiento el suicidio. Entrad en esa sala donde la atmósfera que se respira es enervante, apesada de demonios. En ella veréis todos los días y á todas horas representado el bello sexo. ¿Cómo se explica este repugnante espectáculo? Porque la tensión de ánimo que llevan consigo los juegos de azar es lo único que ejerce alguna fascinación sobre aquellas almas, á quienes ha tornado insensibles el uso desordenado de los placeres. Convencido estoy de que si un malhechor fuera ajusticiado en un lugar oculto, el bello sexo gastaría millares de francos en comprar un sitio desde donde poder contemplar de cerca el espectáculo de las agonías y convulsiones del infeliz ahorcado. También Isabel es una mujer insensible y desnaturalizada, y por esta razón se le reanimó el semblante al ver á aquel hombre tan horriblemente destrozado á consecuencia de la caída.

De esta suerte habló el forastero. Yo, estando conforme con su manera de ver las cosas, quise todavía investigar y conocer mejor las interioridades de esta clase

de vida vacía de todo sentimiento. Penetré atrevidamente en los abismos del corazón humano, y allí hice descubrimientos que me horrorizaron, y me horroricé también de las consecuencias que necesariamente habia de deducir de la conducta de Isabel.—¡No, padre mío, no!—exclamó con viveza—yo no me arrojaré nunca al abismo ni me arriesgaré á sufrir las desventuras del matrimonio.

—¿Pero eres tú un hombre ó un niño?—exclamó el Sr. Frank.—¿Habrán de ser rechazadas todas las mujeres porque la mujer de Emilio y tu Ida fueran malas? Ambos casos son excepciones que no dan derecho á pensar mal de todas las mujeres. Estas son, Ricardo, ideas exageradas ó falsas que no honran tu buen juicio, y que dan á conocer la exaltación de tu entendimiento.

El tren se detuvo. Los dos viajeros salieron del vagón y ocuparon una elegante carretela que en la misma estación les esperaba.

—¿Todo estará allí en orden?—preguntó el Sr. Frank al cochero.

—Todo está como habéis dispuesto.

—¿Ha llegado la caja de los libros?

—Sí, señor.

La carretela se deslizaba rápidamente. Enfrente se erguían las altas y negras murallas de las montañas ó se abría algún valle estrecho y profundo. De vez en cuando venían de las montañas ondas de aire fresquísimo, y el Sr. Frank respiraba con avidez aquel éter vivificante.

Ricardo contemplaba absorto el espectáculo de los frondosos bosques y de los campos sonrientes.

El camino se hacía cada vez más accidentado, y las alturas de los montes se iban aproximando paulatinamente. Entonces se descubrió á lo lejos un punto blanco, en el cual se fijaron los ojos de Frank con marcadas señales de compiacencia. Este punto blanco no tardó en convertirse en una magnífica granja, admirablemente situada sobre una colina rodeada de sonrientes praderas.

—Mira qué magnífica es la posición de nuestra granja—dijo el Sr. Frank.—¿Cómo se levanta majestuosa sobre aquella altura! Es en verdad digna de un príncipe.

general al frente, formó en la carrera, seguido por las carrozas del Rey de Siam, queriendo sin duda el Gobierno italiano demostrar con esto á los siameses inoportunamente su dominación, injusta por supuesto, hasta en las puertas del Vaticano.

Acerca de dicha visita leemos los siguientes detalles:

"Acompañado de todas las personas citadas entró el Rey en el departamento secreto, en cuya puerta le esperaba el Sumo Pontífice. Chulalonghorn I, quitándose el sombrero, le besó la mano y puso en ella un magnífico aro de oro fino con esmalte, riquísimo producto de la industria siamesa. Hechas las presentaciones de rúbrica, el Papa invitó á su visitante á entrar en su gabinete particular, donde conferenciaron ambos por espacio de quince minutos. Al despedirse de Su Santidad, el Rey volvió á besarle la mano, y hubiera doblado la rodilla si no se lo impidiera el Papa. Entre tanto, su hijo pedía á Monseñor Stoconer, Arzobispo de Trebisonda *in partibus infidelium*, de nacionalidad inglesa, suplicase al Sumo Pontífice le diese su bendición. Chulalonghorn pasó acto seguido á complimentar al Cardenal Rampolla, que le devolvió la visita momentos después en el Gran Hotel.

Al despedirse de la Corte pontificia, deshaciase en cumplidos y estrechaba la mano de Cardenales y Prelados, á quienes decía indistintamente en tono de admiración: ¡Mi Cardenal! Al día siguiente volvió al Vaticano para visitar los tesoros artísticos que encierra el edificio. En la biblioteca halló un retrato de mucho parecido de su padre, junto con la copa de oro por éste regalada á Su Santidad Pío IX. Descubriéndose respetuosamente, dijo en inglés: ¡Mi padre! En la capilla Sixtina permaneció media hora examinando las riquezas atesoradas en cálices, casullas, etc. Después de haber estado en el interior de la Basílica, subió á la primera galería de la cúpula, y al leer las inscripciones que contienen los nombres de los Soberanos que la han visitado, pudo ver inscrito, el suyo, de cuya atención mostróse muy satisfecho. Salió del Palacio Apostólico no sin reiterar la expresión de su agradecimiento al Padre Santo por los obsequios de que había sido objeto, y luego partió para Viena, después de cuya capital ha de visitar Londres, París y otras."

Observan los diarios la gran significación de la visita á León XIII, hecha por el Rey de Siam, Paramindo Maha Chulalongkorn, atendiendo á que no se dirige al Soberano temporal, sino al Jefe de un poder espiritual, por otra parte extraño al visitante. Cuando otros reyes bárbaros visitaban á los Papas, de que se han dado muchos ejemplos, dirigíanse á los reyes de Roma; pero ahora es preciso que se les reconozca una gran autoridad moral para que se dé el mismo espectáculo. Este mismo Rey de Siam se congratulaba en 1872, siendo aún muy joven, de la ocupación de Roma. ¡Cuánto han cambiado los tiempos y los procedimientos!

GACETILLAS

Sociedad tipográfica.—El gremio de tipógrafos ha decidido organizarse para protegerse mutuamente, y ha elegido su directorio pro-

visional como sigue: Presidente, Eduardo Fontana; vicepresidente, Alfredo Martín; secretario, F. Montero Z.; prosecretario, Aristides Sánchez; vocales, Cornelio Salazar, Pedro de la Paz y Alejandro Peraza.

San Pedro de Alajuela.—La administración de Correos de este distrito ha sido recargada al telegrafista del mismo lugar.

Palmares.—Con fecha 4 del presente mes ha sido nombrado Jefe Político don José Rodríguez, por haberse admitido la renuncia á don Trinidad Araya.

Alumbrado.—La *Gaceta* de ayer publica el acta de la sesión celebrada por la Municipalidad de San José el 9 del pasado Julio, en la cual se halla inserto el contrato por ella celebrado con el señor don Amón F. Duplantier, á quien permite hacer una instalación de luz eléctrica incandescente para el alumbrado á domicilio, sin perjuicio de tercero de mejor derecho. Los postes deberán ser de hierro. El alumbrado debe estar puesto dentro de un año, contado desde su aprobación definitiva, y el término de la concesión será igual al de que disfrutaban las Compañías de "Luz Eléctrica de Costa Rica" y "Teléfonos."

Obito.—Ha muerto la señora doña Guadalupe Z. v. de Alvarado, cuyo cadáver fué sepultado ayer, después de los funerales que se verificaron en la Santa Iglesia Catedral. Damos el pésame á toda su estimable familia.

Noticias por Cable.

Atenas, 3.—En un interview ayer, Mr. S. Rouloudis, Ministro de Relaciones Exteriores, manifestó que el Rey Jorge no ha ocultado de Europa su intención de abdicar si las potencias nombrasen una comisión extranjera para hacerse cargo de las finanzas griegas. Sabiendo esto las potencias han modificado sus propuestas.

Roma, 3.—Los grandes presupuestos votados por el parlamento francés para el aumento de la armada y para fortificar la costa de Tunís, causa alarma en los círculos oficiales de Italia.

Nueva York, 3.—La huelga de mineros en el Estado de Pensilvania empieza á tomar aspecto alarmante; el Gobernador del Estado está tomando las medidas necesarias para sofocar cualquier desorden.

Constantinopla, 3.—Hoy partirá para Berlín Grumbkon-Bajá; lleva una carta de recomendación del Sultán para el Emperador de Alemania.

París, 3.—Despachos de Constantinopla avisan que la primera división de la flota turca ha recibido instrucciones de partir con dirección á Canea; el General Galieni, comandante de las fuerzas francesas en Madagascar, ha sido nombrado Gobernador General de la isla.

Bombay, 3.—Por los últimos despachos recibidos de Chakdara se sabe que el Teniente Ratri y siete soldados ingleses murieron en el ataque.

París, 4.—En una carta fechada Alejandría, Agosto 3, el Príncipe Enrique de Orleans dice lo siguiente: "Creo que no he traspasado los estrictos derechos como viajero en haber contado hechos notorios, los cuales se pueden probar con testigos; además no he contado todo lo que sé. Mis padrinos son el señor Leontiff, un oficial del ejército ruso, y mi compañero de viaje Raoul Morichon." La colonia italiana en Alejandría está excitada contra el Príncipe Enrique.

Río Janeiro, 4.—Según informes oficiales murieron más de 2,000 soldados del Gobierno en el último encuentro con los fanáticos en Canudos.

Valparaíso, 4.—Hoy llegó á este puerto la corbeta británica *Egeria*.

Londres, 4.—El Vice-cónsul de Garnet, Joseph Wolsely, Mariscal de Campo y Comandante en Jefe del ejército británico, se encuentra gravemente enfermo. Dice el *Morning Post* que Cecil Rhodes y Alfredo Beit pagaron al Gobierno de Transvaal 250,000 libras de indemnización por la invasión de esa República por el Doctor Jameson.

Atenas, 4.—Ayer hubo encuentro entre dos mil soldados turcos y los habitantes de los pueblos situados entre Mitzoro, Trikhala y Kalarrytes. Después de perder 70 entre muertos y heridos, los turcos se retiraron. El señor Rali niega que el Rey Jorge haya expresado su intención de abdicar.

Berlin, 4.—El Príncipe Honholohe, Canciller Imperial, partió hoy con dirección á San Petersburgo, donde esperará la llegada del Emperador Guillermo.

Bruselas, 4.—Ayer en la cámara de diputados el primer Ministro manifestó que la Gran Bretaña había anunciado su intención de derogar el tratado de comercio con Bélgica. Agregó el primer Ministro que el Gobierno belga está dispuesto á negociar otro tratado.

San Francisco, 4.—Ayer se recibió por vapor "Belgic" procedente de Hawai lo siguiente del corresponsal de la prensa asociada en Honolulu: "La llegada el 29 á este puerto Honolulu del vapor "Manoway" será de gran trascendencia para estas islas. En los círculos oficiales se cree que el señor Sewall, Ministro americano, cumplirá con las instrucciones que recibió por el último correo las cuales son como siguen: en caso que el vapor "Manoway" llevase la noticia de que el Congreso no pasó el tratado de anexión, Sewall declarará el protectorado sobre Hawai é izará la bandera americana. El Ministro americano ha tenido varias conferencias con el Presidente Dole, quien está de acuerdo con el programa. Se cree que todo estará listo para dar el golpe el 2 de Agosto. Esta noticia vie-

ne de buena fuente. Pocas personas en Honolulu saben que está acercándose el más importante acontecimiento en la historia de la isla.

Revista de la Prensa

6 de Agosto.

La República.—Se refiere hoy á Nicaragua, y escribe: "Zelaya subió á la Presidencia por una traición y se consolidó en ella por una necesidad. . . . El Gobierno de Zelaya ha huido de la libertad y de la legalidad para atropellar todos los derechos y prostituir todas las instituciones. . . . Con su vergonzosa reelección atropelló el pacto de Amapala y aun mereció reconvencción privada de la Dieta. . . . Mal centroamericano, no ha vacilado, por favorecer sus particulares intereses, en indisponer dos Repúblicas hermanas. . . . Felizmente las personas juiciosas, sensatas y honorables de Nicaragua, no se dejan llevar de sus falsías, no se rinden á su mentido patriotismo, no están dispuestos á apadrinar sus villanías."

—Inserta luego "una carta" que don Justo A. Facio dirigió á los señores Directores de *El Aviso* de San Salvador, en que desmiente la aseveración de que Costa Rica haya pretendido adueñarse del puerto de San Juan del Norte.

El Heraldo.—Se ha metido á serio y habla de "La inmoralidad de la prensa." Encuentra deficiente la ley que castiga sus abusos y cree que es la misma prensa llamada á refrenarlos. Tanto equivaldría á proclamar la inutilidad de las leyes y quitar todo dique al desborde de las pasiones. Lo que habría que hacer, nos parece, sería corregir la ley que se encuentra defectuosa ó poco eficaz.

—Publica algunas declaraciones en el sumario contra el Policía matador de Orozco en Heredia. Se advierte el deseo de justificar el hecho; pero no se explica satisfactoriamente que teniendo ya agarrado de los brazos por detrás Francisco Jiménez á Orozco, no se le quitara á éste el cuchillo que se dice blandía, y Jiménez lo soltase para huir, siendo entonces que Pérez le disparó á Orozco los tiros.

RELOJERIA ALEMANA

Brillantes,
Alhajas, Relojes,
Artículos de fantasía, espejuelos, instrumentos ópticos
Cajas de música, etc., etc.

Constantemente se reciben remesas de novedades. Últimamente ha llegado un *extenso surtido* en

artículos plateados y de fantasía,
figuras y bustos de porcelana y de terracota,
columnas de madera.

Las afamadas cajas de música

SYNFONIO,

lo más acabado en sonido y mecanismo con cambio de piezas hasta mil.

Synfonios automáticos,

que tocan por medio de una moneda de 10 centavos las piezas que se quieren.

Recuerdos de Costa Rica,

lindísimos objetos de plata, en combinación de monedas de C. R., tales como

CUCHARITAS, SALEROS, COPITAS, ANILLOS para servilletas,
CIGARRERAS, FOSFORERAS, etc.

San José, Julio, 1897.

LOIS STIEBE

La Prensa Libre.—Diserta acerca de "El candidato" que los reeleccionistas se desviven por conocer, y que los alternabilistas reservan todavía. "El candidato del Partido Republicano"—dice—"aparecerá á su tiempo, no impuesto por nadie, sino como producto espontáneo, como resultante, como síntesis de las ideas que forman el credo político de la inmensa mayoría de la nación."

El Figaro.—Agradece á *La República* su lisonjero aplauso, y contesta á su cargo de *zelayismo*.

—Continúan las "Páginas de historia"—muy útiles, por cierto, para los políticos.

—El "diálogo con Canuto" contiene varios puntos interesantes.

—Acta de fundación del Club republicano en Palmares.

—Refiere el *run-run* de que don Rafael Iglesias depositará el mando en el 2º Designado Doctor don Carlos Durán (?)

Diario de Costa Rica.—Después de manifestar sus propósitos de instruir con la inserción de los buenos pensamientos de Franklin, sólo contiene notas de información, gacetas, crónicas menudas, etc.

Enfermedades de los ojos.

JUAN ARREA Y COSP,

MÉDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona. Nominado por el Gobierno de Costa Rica, para los establecimientos de beneficencia de San José y para la *asistencia gratuita á los pobres* de la República.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8ª Avenida, O. á 150 varas al O. del Parque Central. En la Botica Francesa darán razón.

AVISO

Alquilo por este mes mi casa de habitación amueblada en la calle real.

Ana Sancho de Gutiérrez.
Cartago, 5 de Agosto 1897.

Rafael Calderón Muñoz.

Doctor en Medicina, Cirugía y Obstetricia, despacha en su casa de habitación, nº 246, Avenida Central, Este (bajos de la casa de don Baltazar Salazar.)

Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 3 p. m.

GRAN NEGOCIO.

Tengo comisión de vender una magnífica casa situada en el punto más bello de la Capital.

Es toda de ladrillo. Sus maderas florón, cedro, laurel y roble.

Tiene once departamentos fuera de comedor, cocina, cuarto de sirvientes, baños, dos magníficos escusados, bodega y lavadero. Jardín espacioso y solar independiente para secar ropa. La casa es muy seca y reúne condiciones higiénicas por las cuales ha sido calificada por uno de los principales médicos de San José de "Casa Modelo."

B. Cherry.

AVISO IMPORTANTE.

HERMANN Y ZELEDON,
BOTICA FRANCESA.



Debido al éxito admirable y á la consiguiente extraordinaria demanda de nuestras especialidades conocidas como CARBOLINA, FORMICIDA, y FILODERMA, algunos de nuestros competidores han fabricado y dado á la venta imitaciones más ó menos malas de dichos artículos, perjudicando la buena reputación de éstos y de consiguiente nuestros propios intereses.

Para evitar este abuso hemos inscrito los nombres de dichas preparaciones y nuestra marca industrial, como de nuestra exclusiva propiedad é invención, de conformidad con la Ley de Marcas de Fábrica y de Comercio decretada por el Congreso y publicada en *La Gaceta* N° 119 del 24 de Marzo de 1896.

Dichas inscripciones están consignadas en el libro respectivo con fecha Marzo 12 de 1897, bajo los números uno á cuatro, y publicadas en *La Gaceta* N° 61 de Marzo 16 de 1897.

Para proteger los intereses del consumidor y los nuestros nos proponemos perseguir ante la ley toda infracción de las garantías y derechos que la citada Ley de Marcas nos concede. Advertimos, pues, á nuestros favorecedores que cualquiera preparación que llevando el nombre de *Carbolina, Formicida ó Filoderma* no haya salido de nuestra Botica Francesa, debe considerarse como fraudulenta.

LA CARBOLINA es gran remedio contra las garrapatas y gusaneras en los animales.

LA FORMICIDA es el gran remedio para destruir hormigueros.

LA FILODERMA es infalible para quitar toda clase de manchas del cutis.

Los Doctores

CALNEK y ULLOA

han trasladado sus oficinas á los bajos de la casa de Mr. Rudd (Fotografía), frente al "Parque Central," local que ocupaba el Dr. Inksetter.

San José, Agosto 1º de 1897.

EL VINO

DOMAINE DE CATOY

PROPIEDAD DE H. TOURNON & CIA.

SE VENDE EN CASA DE

L. CHARPENTIER & Hno.

á los precios siguientes:

Caja.....	\$ 9.00
Botella.....	1.00
½ botella.....	0.50
Barril de 6 docenas ya embotellado devolviéndolo el casco.....	45.00



DR. M. FISCHER

Cirujano dentista americano

Frente á la Plaza de Artillería

ANTIGUO DESPACHO DE LOS DOCTORES

CALNEK y ULLOA.

Graduado en la Facultad de Filadelfia é incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica, tiene el honor de ofrecer sus servicios al público en todos los últimos adelantos de esta profesión, garantizando buen éxito en sus operaciones.

Precios equitativos.

MADERA de LAUREL.

Alfajillas, tablas, tabloncillo, tablilla, reglas, hay de venta en el local frente á la Oficina del Registro Central del Estado Civil.

AVISO

Habiendo trasladado mi oficina á la casa nº 25, calle de Moya, en esta ciudad, me encontrarán en ella, todos los días, las personas que quieran encomendarme sus asuntos.

Heredia, Julio 29 de 1897.

JOSÉ GREGORIO TREJOS,

Abogado y Notario Público.

Buen negocio.

VENDO LA CASA nº 137, calle 18, Norte, cerca del Mercado, que ocupó don Francisco Valiente T. con su fotografía, y que hoy habita el Dr. don Eduardo Uribe Restrepo,

San José, 5 de Julio 1897.

B. MARICHAL C.

Dr. Bonnefil

Nº 208. Av. 6ª Oest.
Calle 19, frente á la Plaza de Artillería.

PAPEL WLINSI

Soberano remedio para rápida curación de las Afecciones del pecho, Catarros, Mal de garganta, Bronquitis, Resfriados, Romadizos, de los Reumatismos, Dolores, Lumbagos, etc., 30 años del mejor éxito atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo recomendado por los primeros médicos de Paris.

Depósito en todas las Farmacias

PARIS, 31, Rue de Seine.

IMPRESIONES de toda clase, folios, tarjetas, invitaciones, libros, talonarios, etc. etc. Tipografía de San José.

ANTONIO HERMANN.

VINO y JARABE de DUSART

Con Lacto-Fosfato de Cal

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más energicos. Aclara y endereza los huesos de los niños raquíticos; devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaidos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios. En la Tisis facilita la cicatrización de los pulmones.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal enriquece la leche de las Nodrizas y preserva á los niños de la Diarrea y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la Dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

SALUD DE LAS SEÑORAS

APIOLINA CHAPOTEAUT

La Apiolina Chapoteaut que no debe confundirse con el apiol, es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las señoras.

Depósito en Paris, 8, Rue Vivienne

VINO de QUINA y HIERRO

de GRIMAULT y Cª. Farm. de PARIS

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos á estas enfermedades, el linfatismo y cuantas dolencias dimanan del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el VINO de QUINA y HIERRO de GRIMAULT y Cª. desarrolla con rapidez á los niños endebles y á las jóvenes pálidas y abatidas; corta los ligeros accesos febriles, la humedad de la mano, y los sudores nocturnos; eficaz en las diarreas rebeldes, facilita las convalecencias penosas, y sostiene á los ancianos.

Este Vino se prepara con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre QUINA DE PELLETIER.

Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne.

Capsulas

ANTIPIRINA

del DOCTOR KNORR

Unico Inyentor

Estas capsulas son el específico seguro de las *Fiébreas, Neuralgias, Lumbagos, Gúaticas y Dolores articulares*, de la *Cough-tiche* y el *Diabetes*. Son excelentes para combatir el *muerro*.

La Antipirina del Dr. KNORR es la única experimentada en los hospitales. El sabio Profesor G. SZE ha definido la Antipirina diciendo que es el remedio de los dolores y del dolor.

Como garantía exigir el nombre en cada una de ellas.

Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne

JARABE DE RABANO YODADO

DE GRIMAULT y Cª

RECETADO por los médicos para combatir el linfatismo, el gurmio, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados; para disolver las glándulas del cuello y despertar el apetito. Cada frasco debe llevar un envoltorio de papel amarillo estampado, con el nombre GRIMAULT ET Cª que se halla también en los prospectos, en filigrana en la pasta del papel.

En PARIS, 8, rue Vivienne. Y EN TODAS LAS FARMACIAS.

¡No mas Copáiba! ¡No mas Sándalo! CITRATO DE HIERRO CHABLE

Curación cierta de los Flujos por el jarabe de CHABLE (con citrato de hierro) y mi Inyección para hombres. — Exijase el verdadero nombre CHABLE.

Este jarabe es necesario contra las Perdidas blancas con mi agua virginal para señoras. En todas farmacias. *Rehúsense las imitaciones groseras.* Exijase el nombre y la marca de nuestros productos. Los únicos útiles.



